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夏見地区市政懇談会記録 

開催日時 

平成 14年 1月 26日（土曜日） 

開催場所 

夏見公民館 講堂 

質問事項   

１．市の対応及び長津川の環境整備・道路拡幅について 

２．サッカー広場の設置について 

３．交通安全対策、保育士の増員及び週休二日制に伴う対策について 

４．側溝の整備、高層マンション建設の規制について 

５．コミュニティバスの導入について 

６．コミュニティバスの導入及び歩道の整備について 

７．ゴミの不法投棄及び海老川の整備について 

８．図書館について 

９．冠水対策について 

１０．コミュニティバスアンケート調査について 

 

１．市の対応及び長津川の環境整備・道路拡幅について  

質問 

 この地区では、ゴミ置き場やマンション問題など多くの民事問題を抱えてい

るが、住民はほとんどノウハウを持っていないので、その度に市の担当課に相

談しても、「個々の業者紹介はできない」、「これは民民の問題だ」などといい、

対応してくれない。市は住民に対しての暖かさに欠けている。市民の話をよく

聞き、各部局でよく調整して市民の立場に立った行政を推進してほしい。 

 また、長津川にヘドロが溜まっていて臭い、この川には川鵜や鯉も生息して

いるので、ヘドロの清掃をして環境を良くしてほしい。 

 船橋中学校前附近の道路の拡張問題について、状況を確認したい。 

回答 

 職員の意識改革については、就任当初より、市民の皆様に対しましては親切

丁寧に市民サービスに徹してほしいと常々幹部職員に話をしているが、5年目に

入り良くなったという意見が多くなってきているので、今後も一生懸命やって

いきたい。 

 長津川の環境整備については、県管理である長津川調整池において、水質の

浄化施設の整備をしました。また、海老川の水を汚す原因の 9 割が生活排水、
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特に台所の排水が影響しており、これについては、合併浄化槽の設置また家庭

での負荷削減に協力をお願いしているが、やはり公共下水道の整備が必要であ

ることから、夏見地区については平成 10年度に事業認可を得て昨年度から着手

している。坂下自治会附近についても、現在工事中であり、平成 14年度には完

成予定である。 

 金杉川流域の調整池においては、「ビオトープ」共生型水質浄化方式という自

然生態系の植物連鎖を活用した独自の浄化手法を実施しており、トンボや野鳥

が訪れるようなビオトープ空間が形成され、近隣の住環境の改善に役立ち、住

民に注目をいただいており、川の汚れ、悪臭が少しずつ減っていく期待をもっ

ている。 

 このことから、悪臭の解消対策を推進すると共に、管理者である県に再度改

善を申し入れていきたい。 

 夏見通りの拡幅整備につきましては、県が行っており西側の歩道は、ほぼ整

備が終了し、現在は東側の歩道拡幅整備を行い、その後船橋中学校前、消防署

前の整備を行う予定になっておりますが、美観、安全歩道整備等の問題もあり、

地元の説明会によりご協力をお願いしていきたい。 

 

２．サッカー広場の設置について  

質問 

 八栄小・夏見台小は学校教育クラブ活動としてのサッカークラブが廃止され

そうですが、現在、父兄の協力で運営している。そこで、市からコーチの派遣

又はコーチ派遣補助金をお願いしたい。 

また夏見台小の近くに小さくても良いので子供がサッカーをできる広場の設置

をお願いしたい。  

回答 

 サッカーコーチの派遣等については、実際に小学校でどれくらいやっている

かを把握し検討していく。また、夏見台近隣公園は、文化財があることから、

整備が遅れており、野球をやる人との絡みもあり、サッカーの練習ができるか

どうか併せて検討したい。  

 

３．交通安全対策、保育士の増員及び週休二日制に伴う対策について  

質問 

 八栄小・夏見台小のスクールゾーンは交通規制されているにもかかわらず、

守られていない状況で大変危険である。去年市にお願いして警察官に何度か立

ち会ってもらったが改善されないので再度安全の確保をお願いしたい。 

 また、市の保育園は充実しているが、各園によって差があり、120 パーセント
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まで定員を認めていることで、保育士の負担が増えており、増員をお願いした

い。 

来年度から週休二日制になり、市の主催で空教室の土曜日を利用した親子が一

緒に参加できる催し物や教室を行う計画はあるか。  

回答 

 スクールゾーンについては、早急に対応したい。 

 保育園については、125パーセントまで認めており、保育士の増員はパート職

員等で対応するよう努力したい。 

 学校が空いている土曜日の親と子のレクリエーションにつきましては、教育

委員会と相談し、後日回答したい。 

 

４．側溝の整備、高層マンション建設の規制について  

質問 

 県道の東側歩道整備は、時間がかかると思われるので、それまで側溝の蓋の

「がたつき」を改善するよう県にお願いしてほしい。 

 また、道路が整備されると、障害児や高齢者が駅まで歩いていき、行動範囲

が広がることもある距離であり、歩行者の安全第一を考えていただきたい。 

 国有地の問題について、一つは市で買い取り近隣公園の計画があると聞いて

いるが、もう一つの土地は、市は余裕がないので取得できないことから、2月に

競売にかけられるようであるが、ここ数年、この地区にはマンションが次々に

建設されている。高層マンション建設等の規制はできないのか。  

回答 

 国有地の件については、夏見地区の国有地を 2 ヶ所取得することはできない

ということから夏見台小南側の用地取得となった。また、市議会への陳情が出

されている他の物件取得との兼ね合いもあり、取得は難しい。 

 側溝蓋の改善につきましては、住民の皆様に状況を確認し早急に改善するよ

う努めていきたい。また、道路整備をする上では当然のことながら歩行者の安

全第一を考えながら行っておりますが、この地区は用地幅がなく、隣接宅地所

有者の門扉等の出入り口の関係から、勾配が急なところも出てきてしまい、常

に苦慮しているが、今後も歩行者を中心に安全第一を考えていきたい。 

 また、国におきましては、財政状況が厳しいことから国有地を積極的に売却

する意向であり、その中で、市・県が購入しているが、市としては基本計画、

都市計画マスタープラン等の「まちづくり」の方針を踏まえて、所管している

関東財務局に申し入れをしていきたい。  
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５．コミュニティバスの導入について  

質問 

 コミュニティバス導入については、既に八千代市ではマイクロバスが狭い道

路を通って運行されている。船橋市内のコミュニティバス導入時期を聞きたい。

また、米ヶ崎町の中に以前はバス路線があったが、現在は廃止されたので、導

入される場合は米ヶ崎町に路線を設置してほしい。  

６．コミュニティバスの導入及び歩道の整備について 

質問   

 現在、夏見公民館を借用して体の不自由な高齢者やひきこもりの高齢者と一

緒に、ゲーム・会話・食事などを行っているが、「行きたいけど遠くて行けない」

という高齢者の声が多いことから是非この地区にコミュニティバスの導入をお

願いしたい。 

 また、開催する会場が非常に少ないので、バリアフリー化など高齢者が参加

しやすくすることや子供たちと一緒になって交流できるような広い場所を作っ

てください。 

夏見小室線は段差が大きく車椅子などではとても通れないので、歩道の整備を

是非ともお願いしたい。  

回答 

 コミュニティバスは、導入の意向を持って検討委員会を設置しており、市民

アンケートも実施している。その中で、市民の 50 パーセント以上の方が、「15

分間隔以内」等の条件が良くなければ「利用しない」という回答をもらった。

市としては、医療センターへのアクセスを考えながら、13 年度予算で調査費を

計上しましたが、14年度に向けて再度検討していきたい。 

 老人憩いの家的なものについては、ミニデイサービス的なものとして地区社

協の充実を考えておりますので、時間を頂きたい。 

 歩道の整備に関しては、承知しておりますことから、1日も早く整備してまい

りたいと思います。  

 

７．ゴミの不法投棄及び海老川の整備について  

質問  

 夏見 1 丁目の自宅前に国有地と市の土地があり、隣にマクドナルドの駐車場

があるが、そこに駐車している車からゴミを捨てていき、ゴミの山になってい

るので、対応してほしい。また、毎年海老川の洪水により被害を受けている。

危険予知ということから、危険と思われるところは事前に整備してはどうか。  

回答 

 ゴミの不法投棄は、モラルの問題であり、ポイ捨て防止条例により対応して
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いるが厳守されないのが現状である。しかしながら、この土地については、『い

つ』とはいえないが、市は取得したいという意向は持っており、市内全域のな

かで順位付けをしていきたいと考え、夏見台小南側を先に取得しているが、他

のものについては時間をいただきたい。 

 海老川の洪水対策としては、地権者にご協力を頂き調整池の整備を行ってい

くなかで、一定の水準の降雨に対し、クリアできるような施設の整備事業を行

っていくこととなる。ご指摘の箇所については県の管理であることから、可能

な限り既存の施設の管理を徹底するよう市より申し入れをしていく。  

 

８．図書館について  

質問  

 市では、全市的機能をカバーする中央図書館を整備し、5館体制とする構想を

持っていると聞いたが、この構想とはどのようなものか。また、新しい中央図

書館は市川市の中央図書館と内容について比較しているか伺いたい。  

回答 

 図書館の 5館構想については、5地区の行政コミュニティ毎に 1館と考えてお

り、現在は東西北及び中央図書館があり、親館となるような図書館を考えてい

るが、昨今の経済情勢では難しい状況です。なお、市民が利用しやすい環境を

考え、各図書館から遠い場所にある公民館の図書室を、各図書館とオンライン

で結び、蔵書の検索や返却が出きるように整備しており、既に 6 公民館が完了

している。 

 また、市川市中央図書館との比較については、各市の状況によって利用状況

が異なることから比較はしてないが、船橋市の中央図書館は、町の中にあり非

常に利用者が多いところでありますので、特色を出していきたい。  

要望 

 船橋市の中央図書館蔵書数は 16 万冊、市川市の中央図書館蔵書数は 60 万冊

であり、差が大きいので今後の検討課題としてお願いしておきたい。 

 

９．冠水対策について  

質問 

 三軒屋バス停付近は大雨になると毎回川状態になり、裸足で帰宅することも

度々あったので、是非早々に改善してほしい。  

回答 

 水については、下流が整備されないと本質的な改善ができないことから、こ

こは県道であるが、状況を確認し調査し、改善策を考えていきたい。  
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１０．コミュニティバスアンケート調査について 

質問 

 先ほどのコミュニティバス運行の市長回答について、私がもっている市政モ

ニターアンケート調査資料によると、通勤・通学・買い物に利用する人は少な

いが、全体の回答では条件付きではあるが「利用する人」が 65％、「利用しない

人」が 27％となっており、市長が述べたのとは大分違いがある。これは市長が

設置した検討委員会の数字だと思われるが、確認したい。  

回答 

 私がお答えしたものは、検討委員会の資料ではなく、中身は同じものである

が市民のアンケート調査からお答えしたものであり、半分は「利用しない」と

なっている。 

 この件については、「利用する人」が 5．25％、「運賃・ルート・通行本数によ

っては利用する」が 60．2％となっており、先ほど 15分に 1本とお話ししたが、

そこまできめ細かにやらなければ、市民は利用しないのではないかと申しあげ

たわけである。 

 また、この資料は市政モニター300人のアンケート調査の結果であり、その辺

の質問者と市の取り方が違ったわけであり、先ほどの答えは「条件付きで利用

する」こととして回答したものであり、ご理解いただきたい。  

要望 

 市長のお答えの中では、条件が整えば利用者が増えるということであります

が、「何とかしてほしい」という住民の意見を十分聞いて、雑音に迷わされず是

非導入を実現してほしい。                                   

 


